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ATA DA 77' SKSsAo DA CONGREGAQAO DA FACULDADE DE DIREITO DE
RIBEIRAO PRETO DA UNIVERSID.ADE DE SAO PAULO. Aos dois dias do m8s

de margo de dois mil e dezoito, is quatorze horns, na Sale da Congregagao da Faculdade de
Direito de Ribeirio Preto da Universidade de S:io Paulo, em pl:imeir a convocagao, re6ne-se
a Congregagao da Faculdade de Direito de Ribeirio Preto - FDRP, sob a Presid6ncia da
Profs. Dra. Monica Herman Salem Caggiano, l!)iiflfzl;a..da..Unidadf; corn a presenga da Vice
11)iislefa, Profs. Dra. Massa de Souza Ribeiro; Presidentes du Co111i$$6Q$, Profs. Drs.: Nuno

Manuel Morgadinho dos Santos Coelho (Comissio de Graduagao), Rubens Begak
(Comissao de P6s-Graduagao e Representante da Categoria Docente de Professores

Associados), Umber to Celli Junior (Comissao de Pesquisa -- Suplente e Representante da

Categotia Docente de Professores Titulares) e Claudio do Prado Amaral (Comissao de
Culture e Extensio Universitfria); Chefes de Deoartamentos, Profs. Drs.: Gustavo Assed

Ferreira(Departamento de Direito Piibhco), Cristina Godoy de Oliveira Bernardo
(Departamento de Filosofia do Direito e Disciplines Bisicas) e Jail Aparecido Cardoso
(Departamento de Direito Ptivado e de Processo Cid);
11)ecf!!!w: PTQfbg$£2fes...]l.itl4laiw, Profs. Drs.: Andre Ramos Tavares, Ignacio Maria Poveda
Velasco, Nelson Manntich e Pedro Bohomoletz de Abreu DaUati; Plofassores Assoc ados,
Profs. Di:s.: Alessandro Hirata, Cintia Rosa Pereira de Lima e Victor Gabriel de Oliveira

Rodriguez; Pifl&s$etCg..]l)elllefu, Profs. Drs.: Guilherme Adolfo dos Santos Mendes,
Eliana Franco Neme e Paulo Eduardo Alves da Silva; Rfol:ese1ltante Discente de
Graf!!!arie: Yan Bogado Funck; ]!£olfwntante de P6s=:Gl4d1149jQ: Larissa Beschizza Cione;

e AdminisUativos: Daniela Vedssimo Gomes; e

Assistente T6cnica Acad6mica Senhora Marcia Aparecida Cruz de Oliveira Bianco, para
secretai:iar a reuniio. Justificou sua aus6ncia o Pi-of. Dr. Thiago Marrara de Matos. A
Se!!!!ela..Dilelela agtadece a presenga de todos e declare abertos os Uabalhos da 77'
Sessio Ordinfria da Congregagao da Faculdade de Direito de Ribeirio Preto. l--
EXPEDIENCE. 1 - Discussio e votagao: 1.1 - Ata da 75' Sessio Ordinfria da
Congregagao, realizada em lO/11/2017 e 1.2 - Ata da 76' Sessio Ordinfria da
Congregagao, realizada em 01/12/2017. Colocadas em votagao e nio havendo
manifestag6es contrfrias, a Congregagao aprova, por unanimidade, as Atas da 75' e 76'

Sess6es, realizadas em 10/11 e 01/12/2017, respectivamente. 2 - Comunicag6es da
I)iretotia: - Senhora Diretora, Profs. Dra. Monica Herman Salem Caggiano. A
Se!!!!ela..Dilelera comunica: a) Em 05/02/2018 foray eleitos pai:a Representantes dos
Servidores T6cnicos e AdminisUativos, titular e seu respectivo suplente, )unto ao Conselho
T6cnico Administrativo da FDRP/USP, confomie Portaria Interns D.FDRP/USP --
042/2017, de 14/12/2017, os Sel-vidores Edvaldo da Silva Campos (16 votos) e -Ariadne
Pereha Gongalves (9 votos), sua suplente; b) Semana de Recepgao aos Calouros 2018 na

FDRP intitulada "Veterano, vio16ncia nio se conjuga", realizada de 26/02 a 02/03/201 8.
Parabeniza e cumprimenta os membros da Comissio Otganizadora da Semana de Recepgao
aos Calouros: Pr ofa. Dra. Cintia Rosa Pereira de Lima Presidente; Profs. I)ra. Fabiana

Pigina 1 1 22 Av. Bandeirantes, 3900 Glzl@//i da USP
14040-906 Ribeiri,o Preto-SP

T I F 55 (16) 3315-4954
wxmv.direitoq).usp.for



UNIVERSIDADEDESAOPAULO
FACULDADEDEDIREITO
DERIBEIRAOPRETO
.AssbtZncia qBcnica .Acad2mica

41

42

43

44

45

46

47
48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69

70

71

72

73

74

75

76

77

78

79

80

Cristina Seven; Prof. Dr. Gustavo Assed Ferreira; Prof. Dr. Nuno Manuel Morgadinho dos

Santos Coelho; Antonio Tadeu Campos Mesquita; Claudia Sarkis Rezende; Marislei Lopes
Maturano; Milena Celere de Sousa e Silva; Barbara Telex de Araujo da Silva (AAACa7);

Femanda de Souza Ribeiro (CAAJA); Gabriel Stankevitius Takamiya (AAAC'D; e Olavo

Alves Pereira (CAAJA). Registry os parab6ns iMesue de Cerun8nias que durante a semana

todd se mostrou absolutamente competente, mais do que esperavam, Senhora Marcia

Aparecida Cruz de Oliveira Bianco. Ao meio dia de hole, findou-se a Semana de Recepgio
aos Calouros com a palesua sabre a USP e, em especial, a Faculdade de Direito de Ribeirio

Preto, do Prof. Dr. Ignacio Maria Poveda Velasco, Secretitio Gerd da Universidade de Sio
Paulo; c) Setia realizada no dia 08/03/2018, das 10 is 17 horas, por meio de sistema

e[etr8nico de votagao, conforme Portatia ]nterna D.FDRP/USP N ' 004/2018, de
02/02/2018 a eleigao dos Representantes dos Servidores T6cnicos e Adtninistrativos, titular

e seu respectivo suplente, Junto a Congregagio da FDRP/USP. No entanto, nio houve
candidatos inscdtos. Sera baixada nova portaria de eleigao; d) Seri realizada no dia
09/03/2018, das 10 is 17 horns, por meio de sistema eletr8nico de votagio, confomle
Portaria Interns D.FDRP/USP N ' 007/201 8, de 08/02/2018 a eleigio dos Representantes

Discentes de P6s-Gtaduagio J/fr/n .fexi// )unto a Congregagao, Comiss6es e Conselho do

Depattamento de Direito P6blico da FDRP/USP; e) Relat6tio referente ao uso do
Audit6rio durante o ano de 2017 (1'rotocolado 2018.5.83.89.1). Apresentagao do quadro e
os resultados da locagao do Audit6rio da FDRP. Promoveram a locagao do Audit6rio,
pouquissimas vezes. Portanto, fizeram a locagao e, em 2017 "entrou no caixa" da FDRP o
valor equivalente a R$ 43.483,82(quarenta e tr6s mil, quatrocentos e oitenta e tr6s regis, e
oitenta e dois centavos). - Senhora Vice-Diretora, Profa. Dra. Maida de Souza Ribeiro.

A Sen!!lila..Vice:Dilel11fa comunica: a) Andamento da refomta da Casa 4. Visitou a Casa4

lunto com o Servidor Jilho Cesar lippi. Tivei-am um retardamento nesse final de ano com o
excesso de chuva e com o recolhimento dos recursos Hunanceiros pda Reitoria. Mas, ja foi

retomado. Precisario de extensio do puzo para a conclusio dos Uabalhos por conte desses

auasos. Mas, a refomla este em andamento la um tanto avangado; b) Revalidaram, agora, o

contrato com a Cantina. Fizeram todo o processo de Concorr6ncia para tomas publica a

possibilidade para outros interessados. Os adminisuadores anteriores entraram no processo
e continuou. Forum selecionados e a patti: desse I ' de margo li extra em vigor efetivamente

o novo contrato com des. 3 -- Eleig6es: 3.1 - Eleigao para Representantes Docentes da

Congregagao, titular e respectivo suplente, junto ao Conselho Universitftio da USP.
A Se!!!!ola..Dilelera pergunta aos Membros quem gostaria de se candidatat em chaps. O

inscreve sua candidature junto com o

Prof. Dr. Alessandro Hirata, titular e suplente nessa ordem. Informs que tem a praxe nessa

Faculdade, cada vez mais, de expos as ideias sobre o que pretendem fazer. Entao, gostaria

de colocar-se junta com o Prof. Alessandro Hirata esse candidature e, posteriomlente, se
Ihes forem dada esse oportunidade, de colocar as ideias da Representagao no Conselho

Universitfrio. O gostai:ia de se manifestar pda ordem de
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que nio houve manifestagao da Senhora Assistente Acad8mica como ocorre em today as

eleig6es dessa Faculdade no sentido da inscrigao de chaps. Nas inscrig6es para
Representantes da Congregagao no Conselho Universitfrio a que foi eleito today as
anterior:es, inclusive no novo Regime dentro da USP, das normas uspianas, 6 no sentido da

manifestagio do interesse daquela pessoa. Em gerd, tem mais de um candidato, aquele que

perde a eleigao acaba ficando coma suplente. Foi assim em todas as Representag6es at6
hole. Realmente, manifestou seu interesse, mas nio inscreveu uma chaps, porque nem
houve o questionamento da Assistente hesse sentido. At6 falou com ela virias vezes esse

semana. Entao, pede a consideragao da mesa, no sentido do bom senso, porque nio foi
assam que se procedeu sempre nas eleig6es anteriores. Nio teve condig6es de perguntat, at6

imaginou que o Prof. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes, if atlas, quisesse ser o
suplente, ele manifestos que nio tinha interesse. Nio fez o regisUo e nio teda coco faze-1o

agora. Nio houve esse questionamento. Acredita ser um faso novo que esb se criando. A

!!!!!gila..l!)ileleia diz ao Prof. Dr. Rubens Begak que estudou o Regiments, nio viu
qualquer typo de 6bice a eleigao por chaps. O Prof. Dr. Rubens Becak diz que ningu6m
esb dizendo isso sobre a eleigao por chapas, esb dizendo que nio houve o questionamento

da Representagao. A Se!!!!era..Dilelefa diz que 6 quem quer, as inscdg6es estio abertas. O

Profs)r. Rubens Bfgak diz, assim, nem apresenta nome. S6 este questionando, coma
algu6m que conhece profundamente o Regiments e a norma, no sentido de nio ter tido um

aviso. Pergunta por que esta eleigao aqua pda Congregagao 6 difetente das outras e por que
ela foi Uatada assam. Ache que tem que vicar registrado isso em Ata. A questao 6 que este se

inovando numb mat6tia nessa Congregagao. A Se!!!!Qla..Ditelela diz que nio aceitari a
inovagao desde que a Diregao este exatamente nos tefmos do Regiments. Este aberto para
as inscrig6es. O Pn)]: Dr,ignacio Maria Poveda Velasco diz que gostal:ia de fazed um

esclarecimento para o Colegiado. Diz a Senhora Diretora que, de fate, veri6icaram )untos,

pris tamb6m fez algumas indagag6es. O Estatuto quando fda sobre a composigao do
Conselho Universitatio, no inciso V, Artigo 15, menciona o Representante da Congregagao

de coda Unidade, eleito ence os seus Membros. O Regimento Gerd nio fda nada a respeito

do P70Zw.r Jade Z. O Regimento da Unidade tamb6m nio tem. Se por um lido nio hi
impedimento que se naga uma eleigao em chapa, tamb6m nio hf nenhum mandamento,

nenhuma regra mandat6tia, no sentido de que tenha que ser feito assam. Fifa um pouco

preocupado em, talvez, tolher, pda imposigao de uma regra que nio este explicita, emboi-a

tamb6m nio esteja afastada, mas de afastar, de tolher a possibilidade de quem quer que sein,
nio fda de ningu6m em particular, de apresentar o seu nome para o pleito. S6 queria faber

esse esclarecimento. A Sf!!!!Q£4..DilflQ£4..diz que ache que este certo, porque o candidato

Prof. Rubens Begak colocou aqui de reduzir a uadigao. Quesdona quantas eleig6es la
tiveram. Esclarece que colocata, em pl:imeiro lugar, que tipo de eleigao o Colegiado quer. Se
uma eleigio por chaps ou se 6 uma eleigao diferente, um candidato a membro e um

candidate a suplente. O diz h6 outras opg6es
Pode ser uma inscrigao de chaps, pode ser a candidatura de inscrigao avulsa. Em muitas
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Unidades a eleigao se processa e o candidate mais votado mica como titular, o segundo mica

como suplente. Entende que qualquet possibihdade, diz assam, "este em ama da mesa". De
cato, nio hio que se falar em tradigao em relagao a uma Faculdade nova como essa. Na

Universidade, ao mesmo tempo em que nio hi nenhum impedimento que a eleigao sein

processada na forma de chaps, nio hf nenhuma obdgatoriedade nisso. Talvez, pudessem

aceitar chaps e avulso. O Colegiado vote e pronto. E uma possibilidade. A Sc!!!!efa
Dileleia questions em quantos sio aqua. Coloca em votagio a forma proposta pelo Prof.
Dr. Ignacio Mafia Poveda Velasco: 1) Eleigao por chaps; 2) Eleigao por candidato avulso,

sem suplente. O diz a Senhora Diretora que
tem receio que ao impor uma regra que nio esd nem Estatuto e nem no Regimento,
possam ester tolhendo um direito. Diz que nio haveria problema nenhum em aceitat a
inscl:igao por chaps e, tamb6m, avulsa. O Plot Dr. Nelsott Ma!!!!!ilh questions qual o
puzo para essa eleigao. A Sc!!!!era..Dileleia informs que 6 hole. Fabio hole a eleigao. Esse

eleigao para Representante Junto ao Conselho Universitido nio tem regra no sentido de

faber eletronicamente, com tempo, com candidaturas, aceito ou nio aceito a inscrigao. O
diz que babe que os mandatos do atuais

Representante, titular e seu respectivo suplente, se encerraram no dia 28/02/2018. Entao,
neste atual puzo este Unidade esd sem seu Representante )unto ao Conselho Universit6rio,

por isso 6 bom faber essa votagao. O Prof. Dr. NelsolrMa!!!!!i(}!tdiz que se fizerem de

uma fomia apressada tem medo de "queimar" uma possibilidade de Representagao. Serif
prefedvel esperar um m6s, mas deixar de impedir que algu6m pudesse participar. A

!!!b111&..DifflQfz.diz que nio este impedindo, o assunta estava na pauta e informs que

escolherio hole. Todos estavam cientes. O
Mc!!dw diz que, como candidato a titular, 6 plenamente favor6veli eleigio de forma
iso[ada, sem chapa. O ])!11t Dr. Mdr& Ramos ]]:avales diz que, acabando de ouvir a fda

do Prof. Guilherme, quer cumprimenta-lo, pois a sua vai ao mesmo sentido. Acredita,
sinceramente, o importante aqua nio se data aqui de discutir qual a tradigio dessa

Faculdade, a tradigao do Direito. Diz que flca surpreso que as pessoas interessadas sio
surpreendidas na data da eleigao sobre qual 6 o modelo de inscrigao. Confessa que vindo da

Senhora Diretora, que 6 uma das grandes conhecedoras das regras eleitorais em gerd que,

obviamente, nio fogem desse modelo. As pessoas nio podem suq)reendidas. Se os dois sio

candidatos, manifesto aquia sua duvida, os dois sio excelentes candidatos. Certamente,
sedam excelentes Representantes. Nio este atestando aqui nenhum veto seu, mas, sega

quem for, se tem mats algu6m que queria se inscrever, as pessoas nio podem tamar
conhecimento das regras eleitorais no momento imediatamente a eleigao, de maneira que

essay regras venham a tolher a sua possibMdade de se candidatar. Se for para voter hole um
modelo, vai se recusar a votar no momento seguinte, no dia de hole. Porque o modelo nio

pode ser votado dessa forma, a nio ser que todos os candidatos estejam de acordo. Se todos

aqueles que tenham interesse em se candidatarem, estiverem de acordo com o modelo e a
votagao hole, a{ sega mzofvel e tamb6m, vocal-ia. Se um possivel candidato se manifesto
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conUariamente, porque isso tolhe a sua possibMdade de inscrigao, potque estio discutindo
um modelo que 6 restdtivo, que evita a candidat:ura avulsa, ache isso complicado em termos

de invocar a tradigao. A tradigao sei:ia exatamente o oposto em seu modo de ver. Com dodo
respeito a posigao divergente. A Sc!!!!era..D!!elena diz que este acostumada a indicar nas

eleig6es em que exige titular e suplente. Titular e suplente em chaps. Assim atuam da
mesma forma, e nio t6m pensamentos diferentes. Para ela tanto faz. O Pf11LD!,.:A!!dle

IBamog..:l11axares diz que 6 contra o motnento de se estipular isso, s6. Nio tem
absolutamente nada contra ao modelo de chaps, acha at6 que 6 melhoi: pelo cato do

alinhamento ideo16gico. Sua posigao nio 6 conuftia a chaps em si. O Ef!!f.Dt..G!!slave
:Assad-.Ee!!gila diz que gostaria de- fazed uma proposta de encaminhamento, em grande
medida preocupado pelo que foi ditz pelos Profs. Begak, Ignacio e Guilherme, acha que

tem que maximizar a oportunidade desse Colegiado de se candidatar. A forma que mais
maximize e que la 6 da "pequena tradigao" 6, por hoi-a, mantel a estmtura de candidato a

titular e candidato a suplente. Pode ser o mais votado para titular e o menos votado para

suplente. Ou eleigao para titular e eleigao para suplente. Ela maximize as oportunidades
desse Co[egiado a Repo:esentagao no Conse]ho Universitfrio. ]: uma Representagio da
Congregagao. A Congregagao esd aqui representada, o Prof. Rubens 6 candidate, o Prof.

Guilherme 6 candidato. O colegiado tem condigao de eleger agora, nesse momento, a

fungal este vega. Tem condigao de escolher nesse momento um representante titular. No
memento seguinte, elegem o suplente ou o segundo colocado 6 o suplente. A 6nica

pend6ncia que hf aqui6 decider titular e suplente ou eleigao para titular e eleigao para
suplente. O Prof. Dr. Ignacio M diz gostal-ia de fazed mais um
esc[arecimento, na ]inha do que o Prof. Andre fa]ou. Teve uma s6rie de mudangas nas regras

de eleigao para Reitot, Diretor de Unidade etc. A eleigao em chaps foi trazida no sentido de
terem harmonic entry os que vio exercer a governanga dentro da Universidade. Nesse
sentido, o Conselho da Universidade ao alterar o Estatuto e o Regimento Gerd foi expHcito
em quads situag6es a chaps se torna uma exig6ncia. Mencionou antes o Estatuto e o
Regimento Gerd, sua preocupagao 6 meramente legal. Agora, aqui, confetindo no
Regimento Gerd, no Artigo 39, quando fda das competancias da Congregagao, no inciso
XVlll, diz que eleger o seu Representante e seu Suplente no Conselho Universitirio. Nio
houve uma exig6ncia de inscrigao em chaps. Nesse sentido, setia interessante nio forgarem

esse inteipretagao. Agora, em relagao iproposta de como fazed, realmente, tanto faz.
Embora, todos podem voter e ser votado, como t6m dais candidatos que se apresentam

pai-a titular. De repente, fazed a eleigao para titular e, entao, faber a eleigao para suplente.
Tanto faz. A Se!!!!efa..Dilelefa coloca em votagao a proposta do Prof. Gustavo Assed

Ferreira de fazed a eleigao para titular num escrutinio e para suplente logo em
seguida, em eleig6es separadas. At6 podem fazed concomitantes, mas em c6dulas

diferentes. A Congregagao, por maioria, aprovou a eleigao para Representante,
titular, da Congregagao junto ao Conselho I.Jniversitirio em um escrutinio. Em
seguida, em outdo escrutinio, a eleigao para seu respectivo suplente, proposta polo
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Prof. Dr. Gustavo Asked Ferreira. A Se!!!!eia..D!!elQra chamou a atengio dos Membros

para esclarecer que essay c6dulas forum if prepay adds para titular e suplente. Entao, solicita

que risquem o suplente, pols esse primeiro pleito sera somente para titular. As c6dulas para

o segundo pleito, somente para suplente, pols forum preparadas as c6dulas no fonnato de
chapa. Na sequ6ncia, prossegue com a proclamagao dos resultados: Prof. Dr. Guilherme
Adolfo dos Santos Mendes, 12 (doze) votos; Prof. Dr. Rubens Begak, 9 (nove) votes; e I

(um) veto em bianco.
:on21e

Guilherme Adolfo dos Santos Mendes. O Prof. Dr. Alessandro Hirata coloca seu
nome a disposigao para suplente a Representante da Congregagao )unto ao Conselho

Universitfrio. A Se!!!!eta..Dilelera pergunta se h6 mais algum candidato. Nio havendo

manifestagao. Enquanto nio chegam as c6dulas, todos tem ci6ncia dos processos eleitorais

que terio hole aqui, gostada de colocar que compete a Congtegagao a eleigao dos membros
da CPG da FDRP. Sio seis titulares e seis suplentes. Que precisam ser eleitos. Nio sabe se

pode fazed por chaps, titular e suplente. A Comissio presidida peso Prof. Dr. Rubens Begak
este sem membros. Diz que vai ler os nomes das pessoas credenciadas na P6s-Graduagao

at6 para ficarem mais familialbados. Os Professotes credenciados na P6s-Graduagao da
FDRP sio: Benedito Cerezzo Pereira Filho, Camilo Zufelato, Claudio do Prado Amaral,

Cristina Godoy Bernardo de Oliveira, Cyndtia Soares Carneiro, Fabiana Cristina Seven,
Flavia Trentini, Guilhenne Adolfo dos Santos Mendes, Gustavo Assed Fer keira, Gustavo

Shad Diniz, Jah Aparecido Cardoso, Jonathan Hernandes Marcantonio, Juliana Oliveira

Domingues, Matcio Henrique Pereira Ponzilacqua, Maria Hemilia Fonseca, Paulo Eduardo
Alves da Silva, Raul Miguel Freitas de Oliveira, Rubens Begak, S6tgio Nojiri e Thiago
Marrara de Matos. Diz que esb tilando o Prof. Dr. Gustavo Assed Ferreira da lista porque

If declarou que nio quer ser membro. Diz que a Profa. Dra. Mania Hemilia Fonseca, por ser
Vice-Presidente da Comissao, nio pode ser votada. O Prof. Dt. Rubens Begak 6 o
Presidente. O ])rof. Dr. Rubens Becak diz que gostada de fazed uma sugestao aqui. Esse

Diregio, na sua maneira de vet, nio este usando uma s6tie de ptfticas que costumavam

faber nas 61timas gest6es. Uma que nio este prevista nas subs priticas juddicas

administt ativas, mas que 6 muito boa, no sentido de que a Assistente Acad8mica naga as

consultas, por e-mail, para saberem quais sio as pessoas interessadas. lsso foi abandonado
nessa gestio. Nio 6tcou claro agora. Um enrosco sem necessidade nenhuma. Entraram

agora a pouco numb discussio que s6 desgasta a Congregagao. Desgasta a Unidade como

um todo. Desgasta, na sua maneira de ver, os paidcipes. E a mesma coisa agora. Na hora do

consenso, vendo as pessoas que podem ou nio se candidatar. Queria sugestao da Ditegao,
obviamente, isso 6 compet8ncia administrative do Diretor e do Vice da gestao, mas que se

retome essa prftica, porque ganham tempo, ganham quahdade. E algo que nio h6 que ser

abandonado. O Ac. Yan Bogado Funck diz que achou um pouco estranho, como o Prof.
Begak falou. Nio se dente confortfvel em indicar algu6m agora, porque nio sabe se essay

pessoas que estio na P6s t6m interesse ou nio de participar da CPG. A Se!!!!era..Dilelaia
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pergunta se isso que foi dito 6 uma abstengao. Diz que agora estio voltando para this, pede
escusas aos Membros. Porque quanto ao provimento dos cargos da CPG, s6 colocou, nio

falou que tetio esse ptoblema. Nio colocou kinda em discussao, nem em votagao. Estio

votando kinda o cargo de suplente junto ao Conselho Universitido. Quanto a composigao
da CPG apenas colocou aos Membros que as diHculdades que t6m. O ptoblema 6 que tem

que compor a CPG. Nio pode 6tcar uma Comissio ''oca", um organismo sem conte6do. O

Prof. Dr. Ignacio Maria Poveda Velasco diz gostaria de faber um esclarecimento.

Atualmente, a Comissio de P6s-Gi:aduagao da Unidade, a16m do Presidente e da Vice que

forum eleitos na Congtegagao, questions se t6m membros com mandatos ou nio. A
Se!!!!Qfa..DilflQfa.i:esponde que nio, os mandatos de todos os membros li se esgotaram.

O Prof. Dr. Ignacio Maria Poveda Velasco diz que, entio, nesse memento estio sem a

Comissio de P6s-Graduagio. Entende por um lido a necessidade de recomporem a
Comissio para que posse trabalhar a contento. Mas, pot outdo lada tamb6m entende a

colocagao do Representante Discente. Por exemplo, vai diner que vai voter no professor tal,

mas pode ser que ele nio tenha interesse. Talvez, agora, nio haha tempo habil, mas para o
futuro, podem fazed uma sondagem para saberem quem tem interesse. O que nio significa

que mesmo queen nio manifestou interesse nio posse ser votado, porque existe a exig6ncia.

Mas, saber quem tem interesse. A Se1111Qla..l111itelora diz que gostalh de registrar que
Uadicionalmente poderiam voter em quem nio se candidata. Tradicionalmente isso 6 um
porto a ser realmente apontado. Nesse tipo de votagao nio 6 candidato a titular e candidato

a suplente. Entao, nio tem nada em comum candidato com o suplente. O que gostaria,
tamb6m, de registrar 6 que essas di6iculdades e essas eleig8es estio aparecendo aqua, agora,

nessa reuniao, porque 6 a pl:imeira do ano. At6 aqui, janeiro e fevereiro nio tinha a quem

recorder para poder efetivamente preencher essen cargos. Entao, estio vendo dois
problemas decorrentes, exatamente, das ferias. Na prlmeira reuniio do ano, colocaram esses

dais problemas, que sio as dubs eleig6es, da forma que foi possivel. E isso, efetivamente,

porque precisam escolher. O Representante do Co, nio pode vicar sem Representante e,
segundo, a Congregagao hf de convir que precisem preencher ou proven todos os cargos da

CPG. Nio pode vicar uma CPG sem atuar durante um m6s. O problems 6 esse. O 113111f

Dt. Guilherm€ AdQlfb do$ Santos blcnde$ diz que teve a oportunidade de conversar
com vftios colegas, v6rios membros do Programs. Tem inclusive no ''WhatsApp" as
conversas de muitos que t6m interesse e sabe de alguns que nio t6m interesse. Questions se

serif salutar colocar esses Homes aqui para a Congregagao. A Se!!!!elz 111ile!!!!ia diz que

apenas a dtulo de refer6ncia, ilustrativo, porque todos t6m direito a voter em quem tem
interesse ou em quem nio demonstrou at6 agora interesse. O Pref ll)!: :ADd!€ R41DQ$

111ayafeS diz que a fda do Prof. Guilherme 6 muito importante. Ache essencial que ele digs
os nomes dos professores que t6m interesse. E o minimo. Diz que diverge do que foi dito

aqui. lsso nio 6 provimento. N:io estio aqui, simplesmente, fazendo indicagao a forma. E

uma eleigao. Nio existe uma eleigao sem candidatura. Pede para que o perdoe, mas nio faz
senddo. Em ouUas circunstancias, em outros casos pode haven a possibilidade de
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provimento direto, que nio precisem consultar. Agora, se aqua esb na pauta e 6 uma eleigao

regimental, precisam saber quem sio as pessoas interessadas. Pode ser que hajj aqui mesmo

nesse recinto pessoas interessadas que devem se manifestar e pode ser que haha algumas

pessoas que tenham comunicado interesse. Estio fazendo isso em carfter de urg6ncia,
porque nio foi feito antes. Podeda ter feito uma consults antes. lsso 6 samples, s6
dependetiam das respostas que podedam nio ser tio 6geis. Ache essencial nio fazerem uma

eleigao em beneficio, vai diner assim, de quem nio 6 candidato, que nio tem interesse e nio

vai trabalhar porque nio tem disponibihdade eventualmente. Entende a urgancia. A
Se!!!!ela..Dlrelera diz ao Prof. Andre que 6 extremamente grata por entendet a uig8ncia e,

realmente, a emerg6ncia. Segundo ponte, pda tradigao da Sio Francisco, pele que ela

conhece e if viu ipso, viu para diretor ser votada uma pessoa que nio se candidatou. A
votagao foi dada apenas a dtulo de homenagem aquele professor que nada queria com a

votagao, mas que todos sio candidatos. Todos os professores sao candidatos. Esse 6 a
tradigao da Sio Francisco. Ela mesma participou de pouquissimas reunites da Congregagao,

especialmente durante o peHodo de oito anon que cheHiou a CPG e participou, no entanto,

de todas as eleig6es de diretor. Realmente Ihe chamou a atengio esse cato de ser eleito
qualquer um. A Profa. Dra. Eliana Franco Neme diz que independente do que for
resolvido aqua, ache que serra razoivel que dessem um destino para essas discuss6es e que

esse Unidade 6izesse um regtamento das subs eleig6es para que nio tenham no futuro
discuss6es dessa natureza. Como seri as eleig6es, procedimento de candidature, para o

futuro, para que isso nio acontega mais. O Prof. Dr. lair Aparecido Cardoso diz que
concofda com as falls antetiores, concorde com os colegas. T8m colegas que nio t6m
interesse. Para que votar sabendo que des nio t8m interesse. Informs que tem interesse, 6
diferente. Poderia hstat os nomes dos que t6m ou dos que sabem que t6m interesse. O Pf11f

1)!: Gnilbelne Adolfo dos Santos Mle!!des diz que tem um grupo no "WhatsApp" dos
otientadores da P6s e acabou de postal esse questao para tentar colher essas infomlag6es.

Diz que a Profs. Cynthia Carneiro petguntou se foi considerada candidata, entendeu que ela
quer. Jf tem virios posicionamentos, mas nio t6m de todos. Diz que a Profs. Cynthia
Carneiro la se manifestou posidvamente. O ])rof ' Dt. Rubens Begak diz que fez uma

cdtica, que este mal encaminhado o processo. lsso nio 6 democrftico na sua madeira de
ver. Sabe, perfeitamente, de colegas que pretendem e que em um ou ouuo momento

manifestam interesse. Diz que o Prof. Guilhenne mudd tanto de ideia que ele if nio sabe,
mas disse 16 atris que gostada; a Profs. Cristina manifestou que gostada; o Prof. Jail
manifestou que gostalia; a Ptofa. Cyndlia Carneito, nio este na Comissio hole, mas
manifestou que gostal:ia; a Profs. Flivia Trentini manifestou que gostaria. Sobre a Profs.
Maria HemMa diz que tem d6vida se ela nio podeda. Nio babe se 6 essa interpretagao que a

Senhora Diretora colocou. Mas, ela poderia como ele pt6prio poderia. Sobre o Prof. Camilo
nio se lembra se ele gostaria ou nao; a Pr ofa. Fabiana manifestou; quer diner, muitos
colegas, quase todos. Grande parte dos credenciados tem interesse, realmente, em

participar. Pode faber uma hsU e consultam por "WhatsApp". A Se!!!!eia..Dileleia faz a
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proclamagao dos resultados para Suplente do Representante da Congregagao junta ao

Conselho Universitfrio: Prof. Di-. Alessandro Hii:ata, 18 (dezoito) votos; Prof. Dr. Rubens
Begak, I (um); em bianco, I (um) voto. A Congregagao elegeu para S14pleote do

o Prof. Dr. Alessandro Hirata. 3.2 - Eleigao dos Membros, titulares e respectivos
suplentes, junto a Comissio de P6s-Graduagao. O Prof. Dr. Rubens Begat diz que,
pda ordem, as pessoas que se manifestaram com ele, isso nio quer diner que ouUas nio

tenham a pretensao. Com ele, quando perguntou, manifestaram vontade os Profs. Drs.:
Cynthia Soares Carneiro, Fabiana Cdsdna Seven, Flavin Trendni, Guilherme Adolfo dos

Santos Mendes, Jail Aparecido Cardoso, Maria Hemilia Fonseca. Esclarece que fizeram uma

consults a Procuradotia Gerd, se a Profs. Maria Hemilia teria vote, a resposta foi de que ela
nio tem voto. Acontece que ele a tem convidado. Foi feith a consults a Secretada Gerd e a

Procuradoda Getale a resposta veil que ela nio tem vote. Tem a convidado em today as
reunites, independente de ele estar presente ou nio. Mas, ela nio 6 membto nato, nio.

Questions se o Prof. Thiago Marrara tem interesse. O Prof. Dr. ]gnacio Maria ])oveda

ydaSCe sugere, para nio pender a c6dula, no verso em bianco coda um escreve sets nomes

e no 6im computam, assim mica mais facil.(12uestiona se o Prof. Rubens Begak nio tem maid

nenhum Home para compor a sup18ncia. O Prof. Dr. Rubens Begak diz que as pessoas

que se manifestaram para titular quando perguntou forum os nomes que leu. OuUos, como
o Prof. Thiago Marrara nunca falou e fda com ele constantemente. Fain o nome da Profs.

Juliana Dominguez, mas diz que nio recebeu sua manifestagao de interesse tamb6m. O

Prof. Dr. Ignacio Maria Poveda Velasco esclarece que sua sugestao 6 coda c6dula, leis
nomes. Os seis primeiros titulares e os ouuos sio suplentes. Tem que voter somente at6 leis
nomes, quem voter em menos nio tem problems. No verso da c6dula, at6 seis nomes.

Assam mica Uanquilo. A Se!!!!ala..Diielola pede a atengao de todos para que, enquanto
estiver fazendo a apuragao dos votes, passer a palavra aos Senhores Presidentes de
Comiss6es. 4. Palavra aos Senhores Presidentes de Comiss6es: - Comissio de

Graduagao (Profs. Nuno/ Marcio). O Prof. Dr. Nuno Manuel Morgadinho dos
Sa!!!Qf.Ced!!e diz que se ausentou por alguns instantes para assinar conv6nios de est6gio

que nessa face sio sempre muitos. E a prop6sito disso tratar da plimeha questio para qual

gostaria de contar com a solidariedade e o apoio de todos. Estio com uma diHiculdade

muito grande na Comissio de Graduagao, no Servigo de Graduagao neste memento, em
atender as demandas do Seton, em raz:io da franca insuGtci6ncia de servidores. T6m dots

sel:vidores hole ali lotados, que respondem pelo Sel-vigo de Graduagao, pda Secretaria da

Comissio de Graduagao, da CoC, da Comissio de Estigio e do Seton de Estfgio, e que nio
sao, porque nio 6 humanamente possivel dispor de tempo e energia e presenga para dar

conte de todas as atribuig6es que estio hole confiadas a des. Entao, 6 muit:issimo

importante que pensem numb solugao para o Servigo de Gr aduagao, mas nio podem
continual com dois sel:vidores. Um estagifdo que perderam e que esperam que possum

recuperar em breve, nio 6 uma solugao, 6 apenas um paliativo. Algo que todos juntos
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precisam pensar e resolver. T6m feito frente a esse dificuldade. Estando presente
diatiamente no Seton, ele mesmo, no nosso periods de matdcula, no pedodo preparat(5i-io

das matriculas, no pedodo de recebimento das matdculas dos transferidos, o chefe do
Servigo estava de ferias. Ele pessoalmente cuidou de todos os procedimentos, analisou

todos esses requei-imentos. Precisamos, entao, recompor ano Setor com mais um sel:vidor

urgentemente. lsso 6 muito importante. A pr6xima questao diz respeito a uma iniciativa que
ptopuseram no ano passado. Propuseram iCG. A CG este empenhada neste momento em

dar maid um passo no processo de integragao da Faculdade no cenfrio juridico universitfrio

nacional, na consolidagio da nossa lideranga de pesquisa, de ensino e de extensao, desta
feith pda celebragao de conv6nios de intetcfmbio e cooperagao com uma rede de
universidades p6blicas brasileiras Entao, estio empenhados agora e estio em negociagao.E

um projeto conjunto da CClnt e da CG, empenhados na celebragao de conv6nios na
pt:imeha etapa. Nesse semestre, com 15 (quince) universidades brasileiras que pemutam que

alunos das grandes faculdades de Direito, da UFMG, da UER), da Federal do Rio de
Janeho, da Federal do Parang, da Federal de Outo Preto etc. Sio 15 (quinze) com as quads

iniciaram nessa primeira face. Possum vir a Ribeirio Preto cursar semesUes acad6micos.

Agradece o apoio de todos aqueles que t6m contdbuido com esse pro)eto, que acredita que
posse jia parter do pr6xuno semesue, mas segut amente no pr6ximo ano, mudar
signiHlcativamente as salas de auld. Porque passarao a ter alunos de outras grandes

universidades presences nas salas e alunos nossos que estatio voltando, com ouUas
experiancias. lsso pode conttibuir para o desenvolvlmento. Da conti, tamb6m, do processo
de acolhimento dos novos alunos da comunidade FDRP. Pelo vestibular tiveram 30 (uinta)

vegas pelo SISU, que forum ji plenamente preenchidas. Pda FUVEST, t6m 70 (setenta)
vegas e tam, por enquanto, 64 (sessenta e quatro) matriculados apenas. Seguem com as
chamadas subsequentes. O processo dos alunos Uansferidos pemutiu o acolhimento de
novos matriculados. Gostaria de fazcf uma note. Vio agora para o segundo ano de

aplicagao do novo Projeto Politico Pedag6gico. T6m tido discuss6es, muitos docentes
passam a envolver-se com o novo Projeto Politico Pedag6gico. Uma das maiores novidades

que 6 a discipline Laborat6tio foi realizada de um modo, foi avaliada com algumas

dificuldades, foi reorganizada. No segundo semesue tiveram os resultados, muito
interessante. Esse tarefa neste momento este incumbida a CG, aos professores e alunos que

frequentaram a disciplha no semestre passado que Ices trario elementos para compreender

como a discipline se avalia e como se planeja. Nesse semesue lO (dez) professores
envolvidos com ela, do pl:imeiro e segundo ano. Jf fain assam da implantagao e do

funcionamento da CoC que tamb6m 6 uma realidade agora na Faculdade. Gostaria de fazed

uma pequena e Gltima nou, nio muito animadora, mas para qual gostada de pedir a fraterna
atengio de todos. Na 61tima teuniio da Comissio de Graduagao, a prop6sito de um
problems que dnham com horatio, com malta de um professor, foi chamada a atengao de
que aquela agro de algu6m que nio tinha minisUado uma eula, um curso que nio tinha fido

bem minisuado etc, acontecia em outras disciplines do quinto ano, que os levou, entao, a
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fazed uma gestao para poder extender o que se paisa com respeito a isso. Como Presidente
da CG, fez eases pl:imeiros movimentos, essas ptimeiras consultas. Recebeu de alunos que

Ihe pedham sigilo, que pedem que encaminhem isso de modo cuidadoso, a infomtagao de
que t6m problemas na Faculdade com respeito a este questao. T6m problemas na Faculdade

com respeito as aulas que nio sio dadas e que cuba nio ministr aWaD nio 6 informada a CG.

Aquela da troca entre professor-es. Problemas com cumpfimento de horatio. Sio questaes

quito delicadas que precisam enfrentar, considerando o que 6 essential. Mas, acredita este 6
uma questao impor dante que quer pedir aos Chefes dos Departamentos, aos colegas. das

demais Comiss6es, as Representag6es Discentes, que possum sentar e pensar que culture

este sendo estabelecida. Se estio estabelecendo uma cultura nesse sentido aqui. A Faculdade
sempre foi marcada por uma culture de cumpiimento, por uma culture de muita atengao a
este questao. Se orgulhavam em diner que em todos os dias na FDRP todas elam dadas.
Precisam tenth observer se isso acontece e refletir sobre o que querem, e juntos faber um

diagn6stico acerca disso e melhorarem esse questao. - Comissio de P6s-Graduagao. O

Prof:])r, Rubens Begak diz que tem uma s6rie de comunicados, mas em homenagem ao
tempo, vai rests:ingir-se ao que ache que 6 mais impoftante desde a eleigio e posse na CPG.
Conseguiram com que a FUVEST volte a faber exame. Obviamente, nio 6 uma decisis

amal, vai explicai- o porqu6 Mas, tudo caminha no sentido de que o exame de lingua e a

prova de m6rito, prove substancial melhor dizendo, sejam feitas pda FUVEST. Nio 6 uma
decisio amal, porque essas decis6es sio tomadas pelo Conselho Deliber ativo, mas todd
posture politica este sendo feith neste sentido. Teve uma reuniio muito boa com a
Dhetoria. Tei-6 uma sequ8ncia agora, na semana que vem. Tudo indict que nio terio

surpresas com a ratificagao que almejaram do Conselho Deliberadvo. Diz isso aos colegas

com muita satisfagao, pois sabe do sacrificio que foio ano passado a prova, contar am com
vfdos colegas aqui que ajudaram no exame de lingua, mica aqui os enc8mios dados a des,

pda pai:dcipagao e esforgo. Mas, conseguirao faber ipso pda F'UVEST. Outta coisa
extremamente importante 6 que des nio t6m kinda o resultado do recurso feith a Capes
sobre a avaliagao quadrienal. Todos aqua que estio na P6s-Graduagao sabem a injustiga dos

esforgos dos quatr o amos e a note que obtiveratn. Foi feito o primeiro recurse iCapes para

uma comissio interm6dia, o resultado foi negativo. Depois, o recut-so em si, que chamam de
segundo instancia, mas na vetdade 6 o recurso em si. O puzo que des prometeram para

resposta Ja foi ultrapassado. Estio esperando, "a esperanga 6 a 61tima que notre", se Ihe

permitem a pda expressio. Mas, parece que 6 gerd a opiniio de que a Capes tende a nio
dar peso pi-ovimento, mas, vio aguardar. Vio tentar at6 o fim. Tiveram note tr6s, at6 quatxo.

Todd argumentagao na hora do relat6rio 6 no sentido de que conseguirem ao menos um
ponte a mais. Se tivessem obtido note quaUo, tiveram uma converse com o entio Pr6-
Reitor de P6s-Graduagao, o Prof. Carlotta, que sera indicado no pr6ximo Conselho com a

eventual homologagao do Conselho Universitado, no sentido de que la poderiam obter o

doutorado. Se nio obtiverem a nora quatro, seri necess6rio esperar por maid tr6s ands. A
coleta de dados no sistema Sucupira 2017 se encerra agora no pr6ximo dia 13/04/2018.

P6ginall 1 22 Av. Bandeirantes , 3900 Ca/zp/fi da USP
14040-906 Ribeirio Proto-SP

T I F 55 (16) 3315-4954

xmmv.direitotp.usp.for



UNIVERSIDADEDESAOPAULO
FACULDADEDEDIREITO
DERIBEIRAOPRETO
.Asskt2ncia q2cnica .Acad2mica

441

442

443
444

445
446

447

448

449
450

451

452

453

454
455

456
457

458

459
460

461

462

463

464
465

466

467
468

469
470

471

472
473

474

475
476

477
478

479
480

Entao, o apelo feito aqui, porque isso mica registrado em Ata. Tamb6m ido enviar mais uma
mensagem aos colegas orientadores no sentido da atualizagio do I..gael. E chato, 6

desagradfvel, tr abalhoso, dificil, mas sem isso nio conseguem alimentar a contento os
dados para o correto preenchimento at6 o dia 13/04/2018. Entao, aqueles que t6m
informag6es novas, novos dados, eventuais corregaes, pede que os fagam. Vio mandir um

e-mail pda CPG neste sentido. Uma nota sobre dois eventos, que ji anunciou nas dubs
reunites o ano passado. Um 6 a retomada do que denominam infomlalmente de "F6rum

do Interior USP", ou sega, a reuniio dos sets Programas do interior. Suges6o muito bem
vinda do Prof. Jail, nio podeda ser difetente, de algo liderado pda USP, pelo tamanho e
exce16ncia do Programa da FDRP frente ao dos colegas, estava abandonado. Vio agora

retomar isso. E um forum que re6ne o Progr ama da FDRP, o da UNESP, o da UNAERP,
o da UNIMEP, o da UNIVEM, UNIMAR e UNITIR. Peso politico e possibilidade de um

diflogo maior que cube no Programa da F'DRP inclusive. Em 23/03/201 8 serif pr6xima
reuniio. Uma segunda reuniio idealizada, comentou com a Senhora Diretora, estio
trabalhando com as dates, uma reuniio, sega o Simp6sio, portanto, uma reuniio fechada ou

com os orientadores do Programa, estio pensando se vio ampliar ipso aos orientandos e

demais eventuais pardcipes. Ence o Programs da F'DRP, a PRPG, a Capes, o CNPq e a
FAPESP. Jf fez pr6-convites e a resposta foi muito positive. Provavelmente em maio ou

junho consigam ter essas pessoas aqua. Aguardam a nova composigio da Comissio, para
retomar o calendido de reunites. - Comissio de Pesquisa. O Prof. Dr. UmbertaCelli
[!i!!jQLsaada a Senhora Diretora, Vice-Diretora e os membros da mesa. Infomla que a
aus6ncia do Prof. Dr. Thiago Matrara foi comunicada iSenhora Diretora, ele este em Sio
Paulo, cumprindo algumas das miss6es que, frequentemente, Ihe tem side atribufdas pda
Reitoria da I.Jniversidade de Sio Paulo. Na Comissio de Pesquisa vale registrar que tiveram

quatro solicitag6es de inscrigao no Programs de P6s-Doutorado dessa Faculdade. Ap6s a

aprovagao, das vio precisar tamb6m de ter as bolsas aprovadas. Cite, rapidamente os

names: Karma Roddgues que tem a supewisio do Prof. Mfrcio Ponzilacqua; Pedro

Proscurcin Junior que tem como supervisor o Prof. Nuno; Paulo Henrique Miotto
Donadeli, supervisor o Prof. Daniel Pacheco Pontes; e Marcia Simone Fernandes que tem

como supervisor o Prof. Gustavo Asked Ferreira. A Comissio de Pesquisa pretende realizar,

a parter de abi:il, uma s6rie de palesUas com os nossos Professores, que nos alamos anos
fizeram concutsos de livre-Doc6ncia e que fizeram concurso, inclusive at6 de titularidade,

para falarem sobre subs pesquisas, tornarem p6blicas para Faculdade is subs pesquisas etc.
Entao, uma ideia que teve o Prof. Marrara que Ihe parece bastante apropriada na divulgagao
dos trabalhos todos de Livre-Doc6ncia. Esse ano t6m outros, Ja estio a{, a espera da

realizagao das bancas. Acredita que o Colegiado deva ter recebido, recebeu tamb6m, um
comunicado da Pr6-Reitoria de Pesquisa que este incentivando os pesquisadores a criarem o

registro chamado Orcid que 6 um identificador digital intemacional gratuito e a capaz de

integral-se a outs:os identi6icadores como ResearcherID, o Scopus ID e o Google ID. Esse
regisUo tem side incentivado pda Capes e muito em breve se acredita que ele vi ser
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tamb6m utilizado pda Universidade de Sio Paulo. Entio, gostada de chamar atengao dos
membros do Colegiado sobre a importancia do Orcid. Foi divulgado, tamb6m, aos docentes
que haverf um Workshop sobte a criagao e o correto preenchimento dessa ferramenta. Esse

Workshop seri realizado na Biblioteca Central e SIBI da USP, ocorretf no An6lteatro da
FEA de Ribeirio Preto, no dia 13 de margo, das 10 is 13 horns. Por tanto, 6 uma das
ferramentas importantes que vai ajudar todos os pr ofessores a desenvolverem e tornarem
mats p6bhcas as suns pesquisas. - Comissio de Culture e Extensio Universitfria. O
Plo£])I. Claudio do Prado Am4141 cumprimenta a todos os presentes e diz que com

relagao is comunicag6es dessa Presid6ncia da Comissio, das sio sais. A primeira delas 6 a
respective a publicagao de 8 de novembto do ano passado, de 2017, sabre a nova Resolugao

7425 da Pr6-Reitoria de Culture e Extensio Universitaria, que la foi divulgada pda Unidade
mas ela traz uma importante regulamentagao, estabelece normas sobre os curios de
extensio Universitilia da USP e da outras ptovid6ncias. Ela alterou, portanto, em alguns
aspectos importantes esse normative e champ atengao porque ela teri especial interesse

aqueles que estio ofertando, os professores que estio ofertando os curios de Especializagao
e Extensio. Com relagio a Pottaria da Pr6-Reitoria de Culture e Extend:io Universitaria,

datada do dia 18 de janeiro deste ano, que instituiu o Projeto ''Universe Social

Responsabihty Network", projeto instituido tendo em vista a necessidade de cotnpardlhar
ideias e agnes ence as nag6es para criagio de uma cede internacional dedicada is agnes

relacionadas a responsabilidade social e que gostaria que os colegas, apesar de suns
atribuladas agendas, participassem. Com inicio em 26 de janeiro deste ano o Curse de
Especializagao em Direito Civil, "Novos paradigmas hemlen6uticos das relag6es privadas'',
administrado pda Unidade, sob a coordenagao do Prof, Associado Nuno Manuel
Morgadinho dos Santos Coelho, com 60 (sessenta) alunos. Um curso que se iniciou,
portanto, agora, no m6s de janeiro. Curio de Especializagao que foi elaborado e vem sendo

conduzido pele Prof. Nunn, com bastante dedicagao, esmero e alt:issima qualidade. O
quarto item, a quartz comunicagao, 6 o Programs Universidade Aberta a Terceira Idade,

forum realizadas as matdculas ent:re 29 de janeiro e 2 de fevereiro, de 78(setenta e oito)
alunos e alunas da terceira idade para realizar as disciplines de Graduagao e, tamb6m, o
"Curso de Nog6es Gerais de Direito" e cootdenado pda CCEx. Agradece aos colegas que

mais uma vez estio participando desse curso, fazendo esse movimento importante para os

alunos desse Curso de Extensio Universit6ria, que la vem se tornando uma tradigao e um
marco importance, que os tornam refer6ncia nessa area. Nesse ambito, tamb6m, estio
tentando, li tem o edital aberto para edigao de um livro, que era urna demands antiga dos

alunos da Universidade Aberta a Terceira Idade. Existe uma necessidade de uma leitura que

os colocasse um pouco mellor situados na questio do que 6 o mundo juridico, do que 6 o
direito e o sistema de justiga. Estio realizando esse hvro, kinda nio 6 o formats exato que

pretendem, mas li comegaram esse iniciativa. Ja t6m dais de uma dezena e meir de artigos
encaminhados para anilise e os colegas, professores dessa Faculdade, receberio uma

sohcitagao da CCEx, no sentido de que colaborem com a anflise desses artigos. raga uma
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anilise desses artigos para que possum publican esse livro que se destina exclusivamente aos
nossos alunos da Universidade Abeda a Tetceira Idade da Faculdade. A Unidade no escopo

do "Progtama USP e as Profiss6es" realizarf uma Visits Monitorada, com oferta de 100
(cem) vegas para os alunos de Ensino M6dio e Cursinho Pr6-Vestibular, no dia 8 de maio
deste ano. A 61tima comunicagao diz respeito ao oHcio da Pr6-Reitoria de Culture e
Extensio Universit6ria tamb6m. Este ano ainda nio foi realizada nenhuma reuniio ordinfria

do Conselho de Culture e Extensio UrHversitfda, uma vez que o encerramento da gestao

do Prof. Marcelo de Andrade Romero a dente da PRCEU e a indicagao de um novo Pr6-

Reitor, provavelmente em 13 de margo deste m6s. Portanto, no Conselho Universitirio, ao
que kinda deve ocorrer. Essay sio as raz8es pdas quais ainda nio tiveram nenhuma reuniio.
Gostaria de fazed mais uma comunicagio, o novo proleto da PRCEU intitulado "Entre
Antes", receberam os colegas um e-mail a respeito desse proleto, desse programs que se

pretende implementar. "Entre Antes - A tdlha cultural da USP". Esb disponivel no sistema

Apolo um perm para que os docentes possum cadastrar seus pr6prios eventos para
participat do aplicativo "App entre Antes". O objetivo dense projeto 6 divulgar o pan:im8nio
cultural da USP atrav6s de um aplicativo que fomece infonnag6es sabre as atividades

cultur ais oferecidas pda Universidade, permitindo que os usuftios, docentes, discentes e
servidores, acumulem pontos no Programa de Pontos da PRCEU e Uoquem por blondes ou
horns em atividades acad8micas complementares. - Comissio de Relag6es
Internacionais. O Prof: Dr. Nessandro H.irate diz que sio alguns comunicados apenas

Acabaram de enviar a leva de alunos que vio cursat agora o semesUe de verso nas diversas

universidades estrangeiras. Vio publican o edital daquia dubs semanas para novak insctig6es

para os alunos que venham participar dos conv8nios celebrados, da FDRP com ouUas
universidades, em fazio do calendftio da pr6ptia AUCANI, que em seguida vai trazer o
edital para bolsas que permite que esses alunos entio fagam o intercfmbio. 5. Palavra aos
Senhores Membros. O ])rof. Dr. Umberto CelliJu!!jail diz que kinda antes de comegar a
Sessio dessa Congregagao, recebeu uma homenagem que o deixou muito homado. Uma
homenagem feith pda Excelendssima Senhora Diretora, Profs. Dra. Monica Herman, uma
placa com seu name e um assento permanente nesse Colegiado aqui, como Titular da Casa.

Agradece a Profs. Monica por esse if conhecida e habitual gentileza. Gostada tamb6m, 6 a
pl:imeira vez, nio pode vh em novembro na reuniio desse Colegiado, de manifestar a sua

alegna em ter de volta aqui o Prof. Pedro Dallari, que ao longo dos amos tem Ices dado
uma contribuigao enorme a esse Faculdade. Portanto, 6 motivo de muita alegria em t8-1o de

volta aqui. Tem certeza de que como sempre condnuarf dandy gt aide contribuigao a esse

Faculdade. Registry sua alegtia tamb6m e parabenizat o Secretatio-Gerd, o Prof. Dr.
lgn6cio Poveda, por ter sido nomeado pelo Governador a compor o Conselho Superior da

FAPESP. A USP tem 3 (tr8s) vagas no Conselho Superior da FAPESP, o Prof. Ignacio

Poveda foi eleito pelo Conselho Universitirio como Representante da area de Humanidades
na FAPESP. Esse Conselho Superior tem 12 (doze) membros, 6 (seis) de nomeagao livre do

Governador e outros 3 (U6s) que sio eleitos entre vfdos institutos de pesquisa. Portanto, o
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Prof. Ignacio Poveda 6 motive de muita alegria e muita honda para todos. Todos t6m
cef teza de que, coma sempre, exercerie barf um trabalho muito eficaz, muito eficiente,

muito s6rio nesse importante Orgao de Pesquisa, de Fomento a Pesquisa, que 6 a FAPESP.

A Se!!!!Qfa.Dilelelia diz que, s6 para explicar, falou at6 brincando que o Prof. Celli foi
blindado com uma cadeira axa, um luge pixo, porque agota tem place. E o Pi:imeiro

Professor Titular com place, com assento pixo, aqui na Congregagao. Devetia ser, e para ela
particularmente 6, uma grande alegtia, porque isso demonstra que a Faculdade de Direito de

Ribeirio Preto esd se consagrando e se consolidando. Se consolidando no caminho de
exce18ncia. Entao, 6 por isso que ela falou que acha que 6 dever da Diretotia, e mats nada. O

Ac-JYanBogado l1l!!!g8 diz que na 61tima reunHo pediu vistas para faber um parecer em
relagao a separagao dos vestibulares. Na verdade, kinda estio elaborando. Vai condnuar

com mats detalhes a fazed esse parecer, justamente porque fizeram o pedido,
coleta.Inclusive este com os dois e-mails que Ihe responderam sobre esse pedido de
informagao. Elem kinda nio foi-am, nio conseguiram dar seguimento a esses pedidos. Ainda

indo na linha do que o Professor Nuno falou com telagio ao Sendgo de Graduagao, des
reiteraram que sio apenas doin servidores. Estio sem a estagiftia que fazio parte do grupo
Agora kinda com a emissio de diplomas, questao de transferidos, matHculas, estio
sobrecarregados e nio estio dando conte de tudo isso, kinda mais nio conseguem dar conta

desse seu pedido nesse momento. Entao, tamb6m hf a questio do Sendgo de Graduagao

que tem que ser olhado com mais atengao. O

diz que quer fazed u6s ponderag6es rfpidas. A primeira tendo sempre como paco de fundo,
como la convelsaram tantas vezes, consider ando o bem maior da Faculdade. Entio, a
pi:imeira 6 em relagao a necessidade de todos, independentemente das circunstancias, das

dificuldades, mas da colaboragao de todos para construgao e o dia a dia dessa Faculdade.

Agar a a pouco, por exemplo, falaram sobre a Comissio de P6s-Graduagao, quem tem ou
nio interesse. Coda um tem li suas raz6es. Pede para que todo mundo d6 sua conuibuigao

para que ningu6m pique sobrecarregado e, entre todos, constroem essa Faculdade. Porque

ache que depois de dez anos, e depois de uma rodagem, conhecem todos. Fica claro que ou
se unem, ou dio as mios pelo bem da Faculdade, ou, entao, vio acabar 6lcando para tr6s.

Entao, ache que 6 importance esse colaboragao para que ningu6m pique sobrecari-egado.

Nesse particular, tamb6m, no que diz respeito aos funcionfrios, fazendo eco da
manifestagao do Prof. Nuno e do Representante Discente, sabe da di6iculdade que 6 na

Universidade como um todo em relagao, is vezes, a car6ncia de funcionfrios. Questions se

nio podetia eventualmente fazed um estudo para ver se algum funcionfrio nio poderia ser
realocado de ouUa hea para suprir as car6ncias de um Seton tio importante como 6 a
Graduagao. Parece-the que doin funcionfrios para tamar conte de todd a Graduagao,

realmente, 6 complicado. Segundo ponto e um coment6tio sobre essa informagao que o
Prof. Nuno Ihes deu, das 30 (tiinta) vagus que forum preenchidas pelo SISU. lsso 6 muito
bom. Elsa Faculdade, assam como a Faculdade do Largo, se posicionou a favor do
preenchlmento daquele n6mero de vegas. Entao, houve realmente esse preenchimento.
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Gostatia de chamar atengao no sentido de lembrar que quando aptovaram no Conselho

Universit6rio aquela ptogressao de vegas no Sisu, de vegas para escola publica, de PPI etc,
foi enfaticamente dito e o compromisso de que possum acompanhar essen alunos, com as

subs car8ncias, as suns de6ici8ncias etc, para que des nio sejam prejudicados. Nio acabem

tendo um desempenho aqu6m do esperado e, tamb6m, o eventual desempenho aqu6m do

esperado deles nio prejudique a exce16ncia da Faculdade. Entao, ache que 6 um
compromisso de todos, nio 6 s6 da Comissio de Gradual:io, porque ache que de alguma
maneira, de uma donna de outta, certo "tutoring" na Faculdade setia importante,

principalmente voltado a essas pessoas. O terceiro ponto 6 apenas, enHun, uma manifestagao
de uma certa preocupagao em relagao a isso que tamb6m foi dito aqui pelo Presidente da
Comissio de Graduagao de aulas nio dadas. lsso 6 muito s6rio. O Prof. Nuno,
evidentemente, foi muito delicado. Mas, Ihe parece que nio deve ser dificil saber quem deu

eula e queen deixou de dar auld. Muito bem, algu6m pode ter algum imprevisto etc. Mas, em
condig6es normais, isso caracteriza uma improbidade administrativa. Diz a Profs. Monica,

que ache importante, com jeito, nio tanto com intuito punitivo, mas com mhulto
colaborativo, de procurar eventualmente essas pessoas, saber o que este acontecendo.

Porque uma coisa 6 s6tia, todos que aqui estao, tem certeza, estio levando, t8m levado e
continuario levando muito a s6rio a F'aculdade. Se isso nio for feito por todos, "6 sempre

pelo elo mais paco que a corrente e se rompe". Entao, ache importante esse alerts que os

alunos deram, que a Comissio de Graduagao ecoou com muita delicadeza. Nio se trata de

"colocar ningu6m na parede", mas verem o que 6 que esb acontecendo para que isso,
realmente, nio se tepita. A Sc!!!!Qla..Dilelora diz que gostaria de diner que tamb6m Ihe

impressionou muito. Mas, o que mais Ihe impressionou foi que a Comissio de Graduagao
nunca esteve na Diretotia dizendo: "Olhal E agora que 6 que eu faso?" Esse 6 um problems

seriissimo. Outdo ponto que gostaria de diner 6 que a paltir da semana que vem vio retomar
as reunites quinzenais, uma vez com as Comiss6es e uma vez com os Departamentos.
Entao, nas reunites, que servo quinzenais, os Chefes de Departamentos, e os Presidentes

das Comiss6es poderao apresentar as suns dificuldades, ou no que a Diretoria poderia
colaborar para aprimotar e para ester coda vez maid nesse caminho da exce16ncia. O P!!f

D!: Nelson Man!!ri£b cumprimenta a todos e diz que pediu a palavra, porque ficou
impressionado com o relat6tio dos Presidentes das Comiss6es. Quinta coisa que se faz,
quinta flente que se avanga; como a Unidade este ocupando seu espago. Quando se fda de

Ribeirio Preto, as pessoas falam como uma Faculdade de exce16ncia. Ha uma refer6ncia

para ci como um modelo, um elogio. As pessoas aprovam o que acontece aqui. Entao, ache

que 6 um modelo, uma exped6ncia de 6xito, que nio podem paras. Tem que avant:ar, ha
muitos desafios. [)iz que o Prof. ignacio tocou num ponto que e]e ida falar, no entanto,
sobre o quinto ano. Df auld no quinto ano, tamb6m, no segundo e, is vezes, no terceiro.

No quinto ano o aluno Ja se acha formado. Diz que a Senhora Diretota sabe como 6. Entao,

o aluno, li no Largo de Sio Francisco, o problems 6 a presenga, des nio assinam. Diz que

faz chamada. f escola publica, o sistema 6 presencial, tem que fazed chamada. Entao, 6 o
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aluno que nio vai, o professor nio pode falter. Diz que nio sabe se a Senhora Diretora
kinda d6 eula no Mackenzie. Deu auld com a Senhora Diretora no Mackenzie ha muitos

amos, mais de trinta anos e o professor que malta na auld, ele 6 mandado embora, em uma

Universidade como o Mackenzie, que 6 presbiteriana, professional, tem uma tradigao

enorme, faz chamada, um igor excessivo. Imagine um professor faltar a auld. Agora, aqui

em uma Universidade Publica. Participou de uma sindicincia aqui de uma professors que,
simplesmente, faltava, nio vinha dais dar aula, txazendo atestados m6dicos. Ficou naquela
hist6ria. E o medo de todo mundi, dizendo que nio poderia colocar a mio. Demorou ache

que mais de ano esse sindicfncia. Para depois chegar e nio dar em nada, porque depois a
professora apresentou atestado. lsso 6 bi:incadeita, 6 feta de setiedade. Nio consegue

entender isso. Diz ao Prof. Nunn que Hick preocupado, porque nio tem um professor de
quinto ano, t6m muitos que se dedicam. Muitos que v8m aquie fazed esse lama da Escola.
Talvez, um professor ou dois que estio fazendo isso, dep6em contra a Escola, e os alunos

nio vio diner: "Temos professores btilhantes no quinto anal", nio. Tem professor que
malta. Esse 6 o problems. As coisas ruins sio as que sio divulgadas, as boas, as pessoas nio
falatn. Sinceramente, ficou triste com esse noticia, preocupado com isso. Questions como

pode uma Escola com tanta referancia, tio elogiada, ter professor de quinto ano, que 6 o
final do curse, sabem que o aluno nio este formado kinda, precise preencher lacunas. Tem

um programs, peso menos tem isso em seu circuits, o que precisam fazed no amal do curso
para encertarem isso aqua. Entao, o aluno nio este formado, ele tem que assistir is aulas do

quinta ano, e o professor nio vem. Fica muito tJ-iste com isso. Nio sabe o que aconteceu, se

esse pessoa tamb6m tem uma fazio para isso. Mas, o professor que malta, para n6s, 6
preocupante e a Congregagao nio poderia, simplesmente, ouvir isso e 6icat sem se
manifestar. Pede desculpas pda sua veem8ncia. Apenas, manifesto os seus sentimentos.
Todos aqua sio dedicados a Universidade. Tem a Universidade como uma realizagao doles,

de um ideal. Entao, mica pensando que as pessoas nio est:io sintonizadas com isso, entao,

nio estio no lugar certo. O diz que
pouco costume se manifestar nessa Congregagao. Diz que, phneiro, nio da eula no quinto
ano, mas ache que a informagao do Prof. Nuno este dando eco maid do que o tanto
necessfrio. Diz ao Prof. Manntich, inclusive, que em relagao a uma ptofessora que faltou

durante quito tempo, este presente aqua. Nio viu a sindicancia, mas nio ache que foi uma
bl:incadeira o que aconteceu la. Ache que a sindicincia funcionou e foi at6 o Gim. Entao, t8m

que olhar caso a casa, de muitos professores. Estudou no Largo de Sio Francisco e deixou

de ter muitas auras tamb6m. Mas, elogta muito os professores blilhantes que teve, muitos

dos quaid estio aqui. Entao, queria s6 faber um conUaponto em relagao, porque sentem-se

sinceramente. Ttabalha aquio dia inteiro, este aqua agora, coma todos os professores.
Acorda is cinco horns da manhi para escfever, ptaticamente nio tem o 6lm de semana.

Coma todos, a maioria grande aqui, vai para Sio Paulo, com todos os trabalhos que
possuem if, com o seu pr6pdo dinheiro. Este aqui hf dez anon, nunca teve uma ajuda de
deslocamento. Quando escutam uma falha de um professor, uma professors que teve um
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problems m6dico i6rio, e ache que por ipso que ela Uouxe atestado, ou quando o Prof.
Nunn, que respeita, diz que t6m alguns professores que nio dio auld, e que ache que nio se

revere a ele, como Representante dos Professores Associados e uma pessoa que esd dando

eula aqui hf dez anos, mica um pouco chateado de escutar. Ecoar, de tantas coisas boas que
sio ditas aqua da Faculdade, de tantos elogtos, quando vem uma cdtica como esse
absolutamente nio identificada, tem a{ um eco t:io grande dentro da Faculdade. Entao, quer

faber um conUaponto. Acho que o curio 6 de exce16ncia. Quer diner, tamb6m por parte dos

alunos, que todos sabem que o resultado deles na OAB adv6m dos alunos do quinto ano
que fazem uma side de mat6lias durante o terceiro e o quarts, e fazem os cursinhos. T6m

alunos que n:io vio a auld, porque estio fazendo eases cursinhos. Sio esses cursinhos que
estao, tamb6m, gatantindo a entrada deles. Entio, muito devem, no petiodo integral, a eases
cursinhos de intemet hole, que fazed com que os alunos tio bem preparados at6 o quarto

ano, vio muito bem na OAB. Entao, gostal:ia de faber esse colocagio que a situagao do

professor aqui, em RDIDP, 6 uma situagao muito complicada. As faltas estio ocorrendo,

tem professor com cargo honda bastante alta, e com muito pouch ajuda da Universidade
em termos de outros financiamentos. At6 para comprarem livros tem sido quito dificil. Ele,

pot exemplo, nio compra livros ha anon. livros que sio necess6dos para o dia-a dia. Entao,
des t8m um dia a dia bem complicado. Ache que nio podem generalizar a aus6ncia.

Gostaria de pedir ao Prof. Nuno, que soubesse as provid6ncias e exatamente do que os
alunos estio se queixando, o que este acontecendo para ser mais pontual. Porque, na sua

opiniao, 6 um pouco deprimente ouvirem assim uma cdtica. As vezes, ha ptofessores que
t8m problemas s6dos, de uma forma generalizada. Queria colocar esse contraponto, com
todo o respeito ao Pr of. Nuno e ao Prof. Manndch. O Plot: Dr. juno Ma!!ue!

diz que acredita que possuem um problems sist6mico.
Que tende a se tomas sist6mico de nio cumprimento, por exemplo, de hor6rios. As aulas

muitas vezes comegam tarde, temlinam antes. Esse 6 uma questao que nio acredita que

deva ser resolvida simplesmente disciplinarmente. A questao 6 que existem discuss6es a
travar acerca disso. Esse talvez nio sega a questao mais importante do ponto de vista do

cumprimento dos objetivos de uma disciplina, por exemplo, de um curso de Graduagao.
Diz que o Prof. Victor muitas vezes titulatizou discuss6es muito impor tantes aqui. O que
quer diner 6 que precisam pensar sistemicamente como qatar estas quest6es para que das

nio se transfomlem, nio sejam interpretadas, ou nio se transformem mesmo numb culture

de lassidao, como pode estat acontecendo. Cursos, disciplinas, que tetminam, is vezes,
dubs, tr6s, quatro, semanas antes de o semestre acabar, porque o pmfessor considers que a

discipline acabou. Sio quest6es, tamb6m, que podem pensar, porque existe um conte6do
que se esgota por pure e simplesmente. Um conjunto de objetivos e de horas que pode ser

substituido por trabalhos, por pesquisa, por leitura. O que precisam 6 discutir a oferta da
Graduagao e, eventualmente, ptocurar solug€5es para problemas que sio regis como, por

exemplo, diHlculdades da presenga de professores que sio de outras cidades. lsso traz
dificuldades. Questiona se tem como lidarem com isso de uma fomia melhot, por exemplo,
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podem pensar com Projeto Politico Pedag6gico permite, a oferta de disciplines em
m6dulos. O que acredita que interessa efetivamente sejam solug6es para a questao.

Disciplines oferecidas de modo concentrado virtualmente, com aulas ministradas

quinzenalmente para evitar que um professor que reside em Sio Paulo, reside em outta

cidade do interior, tenha que vh dubs vezes na semana, como is vezes acontece e provoca
essas dificuldades. O que nio podem fazed, pede desculpas por nio trazer indicando Homes,

potque nio este interessado rigorosamente nesse ou naquele professor, porque em algum

dense semestre pode eventualmente ser ele pt6prio, que por alguma fazio, venha a precisar
falter ou ter dificuldades, at6 decorrentes da exaustio a que os professores muitas vezes
chegam no furl de semestre. Precisam identi6lcar esse situagao. Mas, precisam discuti-la

francamente. Nio podem faber com que se transforme simplesmente numb culture de
lassidio. Correm o cisco de viver. Sua proposta 6 realmente fraterna. 6i realmente

acreditando que nio hf ningu6m que posse resolver ipso individualmente, nenhum 6rgao.
Precisam conversar sabre isso e pensar um modo de enfrentar esse questao conjuntamente.

A Se!!!!Qra-Dilelela pergunta ao Prof. Nuno se pode colocar, assam, como uma ptoposta

de debate para o ano de 2018. Porque se nio 6 em tei-mos de uma den6ncia e vai ter que
abrh sindicfncia. Entao, colocari exatamente assam, como uma proposta de debate dessa
discussio. Ache at6 que o termo que o Prof. Nuno utilizou, por Hlm, 6 muito bom. O Beef:
D!.-R11bens..Befak diz que pediu para antes da manifestagao dos resultados, porque vai

que alguma dessas pessoas que ganhou como titulm, a vista do que foi acordado. Tamb6m
na lists do "WhatsApp", que foi mencionada hole, recebeu dois protestos at6 bravos, no

sentido do Prof. Sergio NojiJ-ie do Prof. Thiago Marrara, de que nio sio candidatos.

Questionarafn como 6 que nio foi ditz isso. Foi dito, Mas os colegas ponderaram que
houve um equivoco. Se des ficaram como suplentes, nio v6 problemas. Queria avisar antes,

vai que os elegeram como titulares. A Se!!!!Qla..DilelQlia diz que gostaria de proclamar o

resultado, mas diante dessa informagao do Prof. Begak, teri que mudar. Manifesta-se o
Prof. Dr. Ignacio Maria Poveda Velasco dizendo que a eleigao foi i-ealizada, os

professores estio eleitos e casa nio queir am, deverio renunciar. Este 6 o correto. Neste

momento, a Se!!!!era..Direlela retorna ao item 3.2 - Eleigao dos Membros Docentes,
titulares e seus respectivos suplentes, junto a Comissio de P6s-Graduagao e faz a
proclamagao dos resultados.

E Prof.
fDr.

ez) votos: 3'

U

!

114ra de
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resDectiv Esse seri a

composigao da Comissio. Se algu6m quiver renunciat, dever6 solicitor. A Senhora Diretora

pede para que o resultado sega publicado. ll. ORDEM DO DIA. 1. REFERENDAR: I.I.
RELATORIO BIEN'AL DE ATIVIDADES DOCEN'TES: PROCESSO
2011.1.463.89.5. CRISTINA GODOy BERNARDO DE OLIVEIRA. Relat6rio
Bienal de Atividades Docentes, referente ao periodo de 2015 a 2017, apresentado pda
interessada. - Cuilicub .Zbatx . - Aprovado ad

/eferendu/:z7 do Conselho do Departamento de Filosofia do Direito e Disciplinas
Bisicas em 30/11/2017, com base no parecer favorfvel do relator, Prof. Dr. Gustavo
Ferreira Assed, fls. 345 e 346. - Aprovado a(/ referendum da Congregagao em
16/01/2018. Colocado em votagao, a Congregagao referenda, por unanimidade dos

presented (dezenove membros), o despacho da Sra. Diretora de 16/01/2018, que
apr ovou o Relat6rio Bienal de Atividades Docentes, referente ao pedodo de 2015 a
2017, apresentado pda intercssada. 2. REFORMULAgAO DAS NORMAS
INTERN'AS DA FDRP: 2.1 PROCESS0 2017.1.301.89.0. FACT.JLDADE DE
DIREITO DE RIBEIRAO PRETO. Normas da Graduagao. Consulta sobre

atribuigao de cr6ditos por atividades de pesquisa tamb6m aos alunos que estio na
vig6ncia do antigo Projeto Politico Pedag6gico, apresentada pda Comiss&o de
Pesquisa da FDRP. - Aprovada pda Comissio de Graduagao em 27/10/2017, com
base no parecer do relator, Prof. Dr. Caio Gracco Pinheiro Dias, fls. 26 e 27. -
Parecer da relatora pda Congregagao, Profa. Dra. Cristina Godoy de Bemardo de
Oliveira, opinando favoravelmente a possibilidade de atribuigao de cr6ditos a
atividade de pesquisa aos alunos que ainda estio na vig6ncia do antigo PPP, fls. 28
verso. A diz que em relagao a esse

questao que emitiu o parecet, foi favorfvel iatJ-ibuigio de ct6ditos pdas atividades de
pesquisa aos alunos que elam do antigo PPP. At6 porque 6 uma face de uansigao e, por

isso, represents um estimulo a pesquisa. Entao, acabou seguindo o proprio posicionamento
do parecerista Prof. Dr. Clio Greco. Entao, nio tem nada a acrescentar. A Se!!!!ela
DirelQta diz que o parecer realmente acompanhou a opiniao da Comissio de Graduagao, a

parter do relat6tio apresentado pele Prof. [)r. Clio Grace. Diz que a Profs. Cristina
apresenta um parecer favorfvel a possibMdade de aUibuigao de cr6ditos pdas atividades de
pesquisa aos alunos que kinda estio na vig6ncia do antigo PPP. Em votagao, a
Congregagao apr ova, por unanimidade (dezenove membros), o parecer da relatora

pda Congregagao, Profs. Dra. Cristina Godoy Bernardo de Oliveira, favorfvel a
possibilidade de atribuigao de cr6ditos a atividade de pesquisa aos alunos que ainda
estio na vig6ncia do antigo PPP. 2.2 PROTOCOLAID0 2017.5.151.89.6.
FACULD.ADE DE DIREITO DE RIBEIRAO PRETO. Proposta de normative para

atividades de pesquisa, apresentada pda Comissio de Pesquisa da FDRP, sobre
atribuigao de cr6ditos em pesquisa. - Aprovada pda Comissio de Pesquisa cm

s(

WZHlziUWIKi=iJ
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02/06/2017, fls. 03 e 04. - Aprovada pda Comissio de Graduagao em 26/10/2017,
com sugestao, com base no parecer do relator, Prof. Dr. Clio Gracco Pinheiro Dias.

fls. 05-07. - Parecer da relatora pda Congregagao, Profa. Dra. Cristina Godoy
Bernardo de Oliveira, em 19/02/2018, opinando favoravelmente a minuta, fls. 07 e
08, em sua integralidade, fls. 09. A keira
diz que a Comissio de Pesquisa apresentou uma minute que faIR em relagao a validagao de
atividades de pesquisa, atribuigao de cr6ditos. Esse minute apresenta exatamente um
estimulo ipesquisa. A atribuigao de cr6ditos acaba sendo mab um estimulo, a16m dos

demais que jf possuem aqua Tamb6m esd falando em relagao a Iniciagao Cientffica sem

bolsa e com bolsa. Ela esb regulamentando alguns aspectos que inclusive eram lacunosos.

E seguindo novamente o que foi at6 inclusive aprovado por unanimidade pda Comissio de

Pesquisa, tamb6m se manifestou favorgveli integralidade dessa minuta. A Se!!!!ea
Dilelea questions quantos cr6ditos. A
Qlivcla responde que depender5 da atividade, se com ou sem bolsa. Verifica e 16 a minuta.

Diz que em relagao ao namero, de pesquisa, serif um cr6dito/eula, inclusive, tinham uma

tabela na Comissio de Cultura e Extensio antes, quando regulavam Na realidade, o que
nio tinham era em relagao a outras atividades como, por exemplo, eventos cientificos etc.

Colorado em votagio, a Congtegagao aprova, pot unanimidade (dezoito membros), o
parecer da relatora pda Congregagao, Profs. Dra. Cristina Godoy Bernardo de
Oliveira, em 19/02/2018, favorAvel a minuta de normative para atribuigao de
cr6ditos em pesquisa referente ao novo Projeto Politico Pedag6gico em sua
integralidade. O esclarece que diz que, s6 para
aproveitar que os membros estio aqui ainda, lamento que o Prof. Begak nio esteja presence,

at6 porque nio quer parecer indelicado. Esclarece que quando disse aquela questao de que o

Presidente e o Vice-Presidente integram homo membros natos, isso foi aprovado no
Conselho Uhiversitfrio. Entao, traz aqui, no Estatuto, quando se fda da Comissio de P6s-

Graduagio das Unidades, no Artigo 49. O Artigo 49, no parggrafo 3o, diz que aplicam-se
kinda a Comissio de P6s-Graduagao as disposig6es constantes no paHgrafo 2' ao 9' do
Artigo 48, que 6 o que tata em ama da Comissio de Graduagao. Justamente no Artigo 48,

e isso se aplica para Comissio de P6s-Graduagao, tamb6m, e para as outras, o pa6grafo 3'
A Comissio de Graduagao, leia-se a Comissio de P6s-Graduagao, ted um Presidente e um

Vice-Presidente que a integrargo homo membros natos, escolhidos pda Congregagio em
votagao secrete etc. Entao, quer dizer que o Presidente e o Vice-Presidente sio membros

natos. Por isso que o Prof. Pedro, muito bem, tinha dito, como 6 que pode ser eleito algu6m

que jf este eleito, no cano da Profa. Maria Hemilia. Porque ela ja 6 membro nato. lsso vale

para os dots. lsso foi levantado pelo Prof. Begak, por ipso que diz, mica at6 constrangido,
depois fda com ele pessoalmente. Disse que consultaram a Secretaria Geml, a Procuradoria,

nio. A Secretaria Gerd nio foi consultada, porque nio poderia ter dado esse resposta
nunca. Entao, s6 este aqui, at6 na condigao de Secretfrio Gerd, em ex q/2fa, esclarecendo

aqui para elsa Congregagao. O diz que
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s6 queria agradecer o Prof. Ignacio por esse esclarecimento. E desagradfvel que o Prof.
Rubens nio esteja presente. Tinha colocado isso e salvo engano, um pouco acelerado, acha

que a consults nio foi feita para a Secretaria Gent, ache quer foi para a Pr6-1ieitoria de P6s-
Graduagao. Foia correspondente. Pede desculpas, pois o Prof. Rubens nio este aqua. O

diz que, apenas para informar,
que des da Graduagao fizeram uma consults a PrGReitoria de Graduagao e receberam a
mesma orientagao que o Prof. Dr. Rubens Begak recebeu. O Servigo de Gmduagao fez o

pedido por e-mail e este foia sua resposta, que o Vice-Presidente s6 integmrg a reuniio na
aus&ncia do Presidente. Agradego muito e vio a partir de agora funcionar de outro modo. O

diz que 6 muito bom saber que teve esse

consults e esse resposta. Logicamente es6 acreditando. Pede, por favor, que Ihe
encaminhassem, pols ipso 6 muito s6rio. Nio corresponde aquilo que este no Estatuto.
Portanto, quem tcm que dar a palavra 6 a Procuradoria Gerald a Secretaria Gerd, porque 6

sua incumb6ncia. Nio 6 porque ele 6 o Secretirio Gerd lsso tamb6m desculpa o Prof.
Begak, mas fatah com ele. Mas, nio 6 bso. O Vice nas Comiss6es 6 membro e vota. 3.

KEVXtIDAgAO DE DIPLOMA ESTRANGEIR0: 3.il. PROCESSO
2016.1.19942.1.7. ALq.ANDRO GARCIA JIMENEZ. Pedido de revalidagao de

diploma esttangeiro expedido pda Universidade Carlos 111 de Madrid - Espanha,
apresentado pelo interessado. - Aprovado ad relbrendum da Comissio de

Graduagao, em 01/12/2017, com base no parecer do relator, Prof. Dr. Caio Gracco
Pinheiro Dias, fls. 46 e 47. - Parecer da relatora pda Congregagao, Profs. Dra. Eliana
Franco Neme, opinando favoravelmente ao pedido apresentado pelo interessado,
fls. 49. A diz que o Prof. Clio ja tinha feito o parecer

favorgvel, o aluno jf tinha sido submetido a uma avaliagao, estio presented os requisitos

formats e materials. O seu parecer foi favorgvel a revalidagao. (blocado em vota$o, a
Congregagao aprova, por unanimidade (dezoito membros), o parecer da relatora pda
Congregagao, Profs. Dra. Eliana Franco Neme, favorAvel ao pedido apresentado
pelo interessado. F$1(]ztpqis havendo a tratar, a Senhora Presidente agradece a presenga de

todos e df por c;Xcelm#..X.®bl2iacr'5i:,$ezesseis horns e trinta minutos. Do que, para
constar, eu, (I Marcia Aparecida (}uz de Oliveira Bianco,
Assistente T6cnic)12£ad6;licaj"libre?'l;'ailiteiEsta Ata, que sed examinada pelos Senhores

Conselheiros presences a sessio em que for discutida e aprovada, e por mim assinada.
Ribeido Prego, dois de margo de dots mile dezoito.
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